
Votre conseil:

Le maire : M. Gabriel Giguère;

Les conseillers et la conseillère:

• #1 M. Simon Breton,
• #2 Mme Bianca Perreault,
• #3 M. Yvan Bélanger

• #4 M. Steven Lebel,
• 1t5 M. Jean-Denis Paquet,
• #6 M. Alain Dumas;

En vertu de l’article 176.2.2 du Code Municipal, il me fait plaisir de présenter à la
population le rapport sur les faits saillants de la municipalité de St-Côme-Linière.

1- Situation financière de la municipalité selon le rapport financier 2024,
2- Rapport de l’auditeur indépendant;
3- Orientations générales du budget 2025.

1. Situation financière pour l’année 2024

Les états financiers consolidés de la municipalité de St-Côme-Linière sont audités par le
cabinet comptable Blanchette Vachon, s.e.n.c.r.l. Les résultats avant consolidation sont de

Revenus de
fonctionnement

Dettes à long terme au 31 décembre 2024

Endettement total net à long terme 6 076 214 $

RAPPORT DU MAIRE JUIN 2025

2021 2022 2023 2024
4685821$ 5068 113$ 5663562$ 7 115743$

Dépensesde 5271076$ 5764936$ 6 199653$ 6503613$
fonctionnement
Excédent (déficit) de (98 211) $ 83 067 $ 335 430 $ 1 657 047 $
fonctionnements à de
fins fiscales
Surplus accumulé 687 294 $ 530 361 $ 621 463 $ 2 179 356 $
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2. Rapport de l’auditeur indépendant

Blanchette Vachon a audité les états financiers consolidés pour l’exercice 2024 de la

municipalité conformément aux normes comptables canadiennes pour le secteur public. Le

rapport de l’auditeur indépendant mentionnent qu’à l’exception des incidences des

problèmes décrits dans la section “Fondement de l’opinion avec réserves du rapport signé
le 14 avril 2025, les états financiers consolidés donnent, dans tous leurs aspects significatifs,
une image fidèle de la situation financière consolidée de la municipalité de Saint-Côme
Linière au 31 décembre 2024, ainsi que les résultats consolidés de leurs activités, de la

variation consolidée de leurs actifs financiers nets (de leur dette nette), de ses gains et

pertes de réévaluation consolidés et de leurs flux de trésorerie pour l’exercice terminé à

cette date, conformément aux Normes comptables canadiennes pour le secteur public.

Dans la section du fondement de l’opinion avec réserve, l’auditeur indique que la

municipalité n’a pas évalué ni comptabilisé de passif au titre des obligations liées à la mise

hors service d’immobilisations, n’a pas fourni les informations requises sur les obligations et

n’a pas déterminée les ajustements à apporter aux autres postes des états financiers

consolidés, ce qui constitue une dérogation aux Normes comptables canadiennes pour le

secteur public. Les incidences de cette dérogation pour les exercices terminés le 31

décembre 2024 et 2023 n’ont pu être déterminées.

3. Orientations générales du budget 2025

Infrastructures

Les travaux de mises à niveau de nos puits se sont terminés au printemps, Ils sont

maintenant tous individuels. Il sera donc beaucoup plus facile de faire les suivis nécessaires
et de détecter les problèmes. Nous sommes toujours en attente des autorisations du

ministère de l’Environnement pour le branchement du puits P-5. Les travaux se feront
possiblement en fin d’année. Des travaux d’améliorations seront faits à l’usine de

traitement d’eau potable de la 20e Avenue, dont le remplacement et le déplacement des

panneaux de contrôle au 1er étage afin de limiter les dommages causés par l’humidité.

Des travaux de réfection d’infrastructures auront lieu dans la 3e Avenue et la 22e Rue. Ces
travaux, estimés à 925 667 $, seront financés par la TECQ.

D’autres travaux de réfection sont également prévus dans la 5e Rue ceux-ci incluent un

prolongement du réseau sur la route 173. Un prolongement des infrastructures sera
également fait sur la 16e Rue. Nous sommes en attente d’une confirmation d’aide

financière avec PRIM EAU pour ces travaux. Trois ententes avec des promoteurs ont été

signées pour des prolongements de rue ou nouveau développement. Deux de ces projets se
réaliseront en 2025.
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Le projet de prolongement de la rue du Parc industriel est toujours d’actualité. Nous
travaillons le dossier avec les ingénieurs afin de préparer les plans et devis. Puisque la
saison avance, il sera difficile de réaliser les travaux en 2025, mais tout devrait être prêt
pour aller de l’avant en 2026.

Administration et urbanisme

En 2024, 195 permis de tous genres ont été délivrés par la municipalité et la MRC pour une
valeur de travaux totale de 6 136 418 $. Pour 2025, 100 permis ont été délivrés jusqu’à
maintenant par la municipalité. Ces travaux représentent une somme de 1 319 601 $. Du
côté de la MRC, pour 2025, 14 permis ont été émis à ce jour pour une valeur de travaux de
2 127 000 $.

Un nouveau technicien en urbanisme a été engagé en janvier 2025. lI s’occupe
présentement des permis de type rénovations. L’entente avec la MRC est toujours active,
entre autres, pour les permis des nouvelles constructions, captage d’eau et installations
septiques. Lorsque la formation du nouvel employé sera complétée, nous souhaitons
reprendre l’émission de tous les permis localement.

Un programme d’aide à la mise aux normes des installations septiques est toujours
disponible pour l’année 2025.

Suite à l’incendie de la salle paroissiale en octobre 2024, une demande a été faite au
ministère afin d’ajouter une salle communautaire au projet de l’hôtel de ville déjà accepté
avec PRACIM. Nous avons eu la confirmation, en avril dernier, que notre demande a été
acceptée. Nous pouvons donc poursuivre les démarches pour ce projet. Les plans et devis
seront faits en 2025 dans le but de débuter les travaux de construction au printemps 2026.

Loisirs et culture

Les travaux du gazebo ont débutés vers la mi-mai près du stationnement du terrain de
soccer et seront terminés vers la fin juin. Ces travaux sont subventionnés à 100% pour un
maximum de 100 000$ avec PRIMA.

Les travaux du terrain de Dek hockey ont également débutés vers la mi-mai. Ce terrain tant
attendu des citoyens devrait être accessible au courant de l’été.

Le projet de construction d’une nouvelle bibliothèque a dû être retardé puisqu’il n’y avait
plus de somme disponible dans le programme de subvention du ministère de la Culture.
Nous attendons la nouvelle ouverture du programme afin de redéposer notre projet.
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Service incendie

La construction d’une nouvelle caserne de pompiers est toujours d’actualité. Un terrain
sera d’ailleurs acquis en 2025 afin de pouvoir ensuite prévoir la nouvelle construction.

Un nouveau camion-citerne sera acheté au courant de l’année afin de remplacer la
citerne no 302 qui est maintenant désuète.

Un véhicule de type VU ainsi qu’une remorque de sauvetage ont été acquis pour le
service incendie afin de pouvoir effectuer des sauvetages hors route suite à la fin du
service avec Mobile 15.

4. Mot du maire

En terminant, soyez assurés que votre conseil est à l’écoute de sa population et travaille
fort pour améliorer et développer davantage votre municipalité. Nous ferons tout en notre
pouvoir afin de maintenir des taux de taxation convenables.

Depuis quelques années, la demande en logement est de plus en plus évidente. La
pandémie et l’arrivée de travailleurs étrangers a accentué cette demande dans notre
communauté.

Les années 2025 et 2026 marqueront encore notre développement en infrastructures
municipales, de nouvelles ententes avec des promoteurs nous apporteront des
investissements au niveau de l’immobilier dans la 16e Rue et la 13e Rue ainsi que la phase 1
dans la 5e Rue.

Nous poursuivons notre développement dans le secteur des sports et loisirs et de la

détente au Berge du Loup. Nous sommes dans la finalité des terrains de Basketball, de Dek
Hockey et de Pickleball ainsi que dans la construction du nouveau Gazébo pour les aînés
près du bâtiment de soccer.

Comme la devise le dit : « Ptit train va loin » Faut-il embarquer?

En vous remerciant de votre confiance,

Gabriel Giguère
Maire
Municipalité de St-Côme-Linière
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